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EDUCACIÓN 
 

Estatal: 
 
Presenta Valderrama Blanco plan de trabajo ante la comunidad científica de la UAEM 
Ante la comunidad científica de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) María Brenda 
Valderrama Blanco, titular de la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología del gobierno del estado, 
presentó su plan y las políticas del gobierno para el presente sexenio en materia de ciencia y tecnología. Al 
auditorio del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (Ciicap), sede del evento, acudieron 
investigadores y catedráticos de los centros de investigación y unidades académicas de la UAEM. Jesús 
Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, en su mensaje afirmó que la universidad estará colaborando de 
manera activa con la Secretaría de Innovación, y solicitó se brinde información relevante para participar en 
programas de financiamiento en áreas a cargo de la dependencia estatal. “La UAEM tiene una vocación 
científica que se expresa en los más de 450 profesores de tiempo completo, en los cinco centros de 
investigación especializados con los que cuenta y los 225 investigadores que forman parte del Sistema 
Nacional de Investigadores (SNI). Tenemos una fuerte interacción con el Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt). Estamos participando en una agenda ciudadana de ciencia y tecnología a nivel 
nacional, así como en programas estratégicos de oficina de transferencia y vinculación”. Alejandro Vera 
destacó que la UAEM tiene participación en el parque científico y tecnológico del estado, así como en el 
desarrollo de otros proyectos para diversificar la ciencia en Morelos. Destacó que el gobierno del estado 
considera a la UAEM como una aliada estratégica, para lo que dijo es un honor y compromiso que abre un 
horizonte de oportunidades para poner la ciencia al servicio de nuestro estado, del país y del mundo, y 
aprovechó para enviar, a través de la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología, un mensaje al 
gobernador del estado de que la máxima casa de estudios está “dispuesta a consolidar esta alianza 
estratégica que nuestro estado y país requieren en estos tiempos”.  
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera);La Jornada Morelos, p.16, (Jaime Brito); El Regional del Sur, 
p.8, (Redacción) y El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González). 
 
Apoya FEUM a los estudiantes padres 
La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), publicó ayer su convocatoria para apoyar 
por primera vez en la historia de esta organización, a jóvenes madres y padres solteros que cursan sus 
estudios en alguna de las unidades académicas de la Casa de Estudios, con lo que se busca evitar la 
deserción escolar en el nivel superior y garantizar la conclusión de sus estudios satisfactoriamente. Fermín 
Esquivel Díaz, presidente de la FEUM, explicó que se trata de un programa piloto impulsado por la 
administración central de la UAEM y la representación estudiantil, con miras a velar por este sector de jóvenes 
que necesitan de beneficios económicos al ser ya papas o mamas solteros. La beca que ofrecerá la FEUM y 
la UAEM consiste en el pago total de la colegiatura anual o semestral de cada estudiante, así como la entrega 
de una despensa mensual a todos aquellos que se inscriban en el programa, beneficio que se coordinará con 
el DIF estatal. El dirigente estudiantil refirió que si bien hasta el momento no existe un padrón en la 
Universidad de los jóvenes que necesitan un apoyo de este tipo, ya se trabaja en el mismo para conocer el 
universo de personas con estas características y en su momento apoyarlos a todos. Sin embargo, expuso que 
hasta el momento ya se tienen registradas alrededor de 250 personas a quienes para acceder a este 
beneficio, se les realizará un estudio socioeconómico, además de que cada uno de ellos deberá cumplir con 
una serie de requisitos establecidos en la convocatoria, entre los que se encuentran el acreditar la maternidad 
o paternidad con el acta de nacimiento del menor, su constancia de estudios universitarios, su CURP y otros 
más que son básicos para este tipo de apoyos.  
El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González); El Regional del Sur, p.8, (Redacción) y La Jornada 
Morelos, p.12, (Jaime Brito). 
 
Arquitectura de México 
La galería Víctor Manuel Contreras de la torre universitaria fue sede de la exposición “Arquitectura de México, 
Historia en acuarelas” de la doctora Luz María Herrasti Coqui, quien ofreció una conferencia a los estudiantes 
de la Facultad de Arquitectura en la cual explico el objetivo de su trabajo, que tiene como intención despertar 
el deseo de conocer el patrimonio arquitectónico de los monumentos más valiosos de México, donde se 
muestra desde la época mesoamericana hasta finales del siglo XX y así mismo, valorar la mportancia de su 
conservación. Dicha exposición está acompañada de la presentación del libro digital Ars-Codéx, que incluye 
conferencias, talleres, visitas a monumentos históricos y 128 acuarelas; además se ha presentado en el 
Distrito Federal, los estados de México, Guerrero, Morelos y proximamente en Michoacán. Al termino de la 
conferencia se llevó a caboel corte del listón a cargo de la autora quien estuvo acompañada por Gerardo 
Gama, Ina Larrauri y Juan Contreras. Los asistentes observaron cada detalle de la galería para luego 
degustar ricos bocadillos con vino tinto. 
La Unión de Morelos, p.20-21, (Vanessa Rosas) y El Caudillo de Morelos, p.20, (Adriana De la Parra). 
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Aplicará Morelos la Reforma Educativa 
La negativa de los diputados por aprobar la Reforma Educativa en Morelos fue más por motivos "políticos" 
entre partidos que otra cosa, reveló el secretario de Educación, René Santoveña Arredondo, quien afirmó que 
a pesar del rechazo de la mayoría de los legisladores, la reforma federal se aplicará sin ningún problema en el 
estado. Dijo que la votación fue mayoritaria pero no se alcanzó la cantidad requerida que fue lo que realmente 
ocurrió, pero insistió en que a pesar de la negativa de los legisladores para aprobar la Reforma Educativa, ello 
no cambia en nada lo que ya está aprobado a nivel nacional. "Este es un hecho que ni le añade ni le quita 
nada de lo que ya ocurrió en el país y lo que me parece fundamental, es posar la atención en los instrumentos 
que van a regular esta Reforma, porque la sustancia va a estar realmente en la Ley General de Educación y 
los reglamentos que de ello emanen".  
El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González). 
 

Nacional: 
 
Piden panistas a Gordillo adaptarse a la reforma educativa 
Los integrantes del PAN en el Consejo Rector del Pacto por México pidieron a la lideresa del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación, Elba Esther Gordillo, adaptarse a las normas de la reforma 
educativa, porque “los intereses del país no pueden estar supeditados a un grupo”. En entrevista con 
MILENIO, Santiago Creel y Alejandro Zapata rechazaron que con la inclusión de la palabra “permanencia” 
viole los derechos de los docentes, por lo que exhortaron a la dirigente magisterial a “leer” el contenido del 
artículo 123 de la Constitución, en el que se establece que los trabajadores del Estado tienen que estar 
sujetos a evaluaciones y ser socialmente útiles. 
Milenio, (Israel Navarro), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818f748c0a 
 
Educación no merece "condicionamientos": Villarreal a Elba 
El coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Luis Alberto Villarreal, respondió a la lideresa del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, al asegurar que ni México 
ni el sistema educativo "merecen condicionamientos de nada ni de nadie". En conferencia de prensa, se le 
cuestionó sobre las declaraciones de la dirigente magisterial en MILENIO Televisión en la que afirmó que si 
elimina la palabra "permanencia" de la reforma educativa su gremio la apoyaría. Al respecto el panista 
aseguró que su partido tiene muy clara la idea del rumbo que debe llevar la educación. 
Milenio, (Israel Navarro), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818f4bda56 
 
Aprueba Tabasco reforma educativa 
Villahermosa, Tab. El Congreso local aprobó por mayoría este martes la reforma educativa propuesta por el 
presidente Enrique Peña Nieto, con la oposición de los partidos Nueva Alianza y del Trabajo. Profesores 
afiados a los sindicatos Nacional de Trabajadores de la Educación e Independiente de Trabajadores de la 
Educación se manifestaron durante la sesión con pancartas y gritos, y aseguraron que las nuevas 
modificaciones constitucionales implican un retroceso a las conquistas laborales del magisterio. 
La Jornada, p.22, (René Alberto López). 
 
Ratifican formal prisión a 49 normalistas en Michoacán por disturbios 
El Poder Judicial del Estado ratificó la formal prisión a los 49 normalistas procesados por el secuestro y 
quema de autobuses ocurrido en octubre pasado. Sin embargo, los estudiantes continuarán enfrentando en 
libertad el proceso que se les sigue, según dictaminó la magistrada de la Octava Sala Penal, María de los 
Ángeles Ruciles Gracían. Dicho dictamen se dio como respuesta a la apelación promovida por la Procuraduría 
General de Justicia del Estado (PGJE) a la decisión del juez sexto penal de Morelia, Arnulfo Torres Delgado. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818f0d2e1f 
 
Tomaría 177 años remodelar las escuelas para que sean centros de tiempo completo 
Con el ritmo actual de inversión en la adaptación y equipamiento de comedores para convertir 8 mil planteles 
de la capital del país en escuelas de tiempo completo, tomaría 177 años remodelar todas las escuelas 
oficiales con el propósito de que operen como centros donde los niños reciban sus alimentos y  estén más 
tiempo en los salones de clase. De acuerdo con el documento La escuela en el centro: narrativa de seis años 
de transformación educativa 2007-2012, elaborado por la Administración de Servicios Educativos en el Distrito 
Federal (AFSEDF), el modelo de tiempo completo –que en este gobierno será fortalecido al prometer el 
aumento de 5 mil 500 a 40 mil escuelas dentro de ese esquema– en la práctica enfrenta demasiados 
obstáculos, pues hoy día las instalaciones educativas que operan de esa forma ni siquiera tienen las 
adaptaciones adecuadas. 
La Jornada, p.44, (Karina Avilés). 
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Dará la Fedessp apoyo legal y en acciones al SNTE 
Se apoyará legalmente y con movilizaciones al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) a 
fin de que en la reforma educativa se dé marcha atrás en la introducción del concepto permanencia de los 
trabajadores y se condicione ésta a evaluaciones arbitrarias de los mismos, ya que el magisterio nacional 
podría perder la estabilidad en el empleo y sus trabajos quedarían a discrecionalidad de funcionarios. 
La Jornada, p.44, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
La reforma educativa aprobada soslayó la educación superior, advierte especialista 
La reforma educativa aprobada en la Cámara de Diputados, que modifica los artículos tercero y 73 
constitucionales, simplemente soslayó la educación superior que en términos normativos se ha convertido en 
un archipiélago regido por una ley que data de 1976, alertó Romualdo López Zárate, ex presidente del 
Consejo Mexicano de Investigación Educativa (Comie). 
La Jornada, p.44, (Laura Poy Solano). 
 

SALUD 

 

Estatal: 
 
Reportan los primeros cuatro casos de dengue 
Cuatro casos de dengue se tienen registrados en lo que va de este 2013, de los cinco mil 18 casos que se 
registraron el año pasado, por lo que la Secretaría de Salud llamó a la población a no bajar la guardia y 
mantener las medidas preventivas para evitar la proliferación del mosco Aedes Aegypti. De acuerdo con esta 
dependencia, del 1º al 19 de enero del año que corre, se han reportado cuatro casos de esta enfermedad, de 
los cuales dos corresponden al tipo clásico y dos más al tipo hemorrágico que ya están sometidos al 
tratamiento médico correspondiente. La directora general de los SSM, Patricia Mora González, destacó que 
gracias a las campañas que ha desarrollado para difundir la prevención del dengue, la población conoce qué 
es esta enfermedad y cómo se previene, insistiendo en el llamado a no tener depósitos de agua que proliferen 
la aparición del mosco transmisor, se evite el contacto con el mosco, y en caso de ser necesario utilizar 
pabellones, mosquiteros y repelentes en las zonas que por su condiciones así lo requieran. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González) y El Regional del Sur, p.9, (Redacción). 
 

Nacional: 
 
En zonas rurales un tercio de los menores de cinco años padecen desnutrición crónica 
La desnutrición en México se redujo a la mitad en 20 años, pero persiste en las zonas rurales, donde un tercio 
de los niños menores de cinco años padecen este problema de manera crónica (baja talla para la edad). El 
indicador es tres veces más alto que el promedio nacional, de 13.6 por ciento, de acuerdo con la Encuesta 
Nacional de Salud y Nutrición (Ensanut) 2012. 
La Jornada, p.14, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
Ofrece Sedesol erradicar muerte infantil por desnutrición 
La titular de la Secretaría de Desarrollo Social, Rosario Robles, ofreció acabar en 6 años con la muerte de 
menores por desnutrición, como uno de los principales objetivos de la Cruzada Nacional contra el Hambre, 
anunciada apenas ayer por el Presidente. Robles además informó que cada año mueren 8 mil 500 personas 
por esa causa, aunque no pudo precisar cuántos menores son víctimas de la desnutrición y argumentó que no 
todos los casos son por alimentación. 
Milenio, (Sin firma), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb1fea634 
 
Emite Segob declaratoria de emergencia a 13 municipios de Chihuahua 
A consecuencia de la onda gélida que se abate sobre el estado de Chihuahua, la Secretaría de Gobernación 
declaró en estado de emergencia a 13 municipios de esta entidad, donde las bajas temperaturas cobraron la 
vida de 27 personas. La Coordinación General de Protección Civil de la SeGob, señaló que en respuesta a la 
solicitud del Gobierno del Estado, esta resolución se originó por la presencia de la nevada severa que se 
presentó del 8 al 10 de enero en la zona serrana. 
Milenio, (Juan José García Amaro), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818fa6afb5 
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Se registra primera nevada del año en el Pico de Orizaba 
El Cofre de Perote y el Pico de Orizaba registraron nevadas y bajas temperaturas que impactan a los 
habitantes de los municipios asentados en las faldas de ambos volcanes. El director del Centro de Estudios 
del Clima, Federico Acevedo Rosas, confirmó que anoche se registró la primera nevada de la temporada 
invernal en el Cofre de Perote y el fenómeno se repite en el Pico de Orizaba, la montaña más alta del país. A 
las 21:45 horas del lunes se registró en la Peña del Cofre de Perote, a unos 3 mil 900 metros de altura sobre 
el nivel del mar la caída de nieve y no solo de aguanieve como se había alertado y pronosticado. 
Milenio, (Isabel Zamudio), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818f188db5 
 
México es el país con más cesáreas en el mundo: EPC 
México “es el país con más cesáreas en el mundo y con más baja lactancia materna de América Latina, 
debido a que se ha privilegiado el negocio tanto de las empresas que producen fórmulas lácteas como de los 
prestadores de servicios médicos que perciben más ingresos por una cirujía que con partos naturales, 
consideraron integrantes de la organización civil El Poder del Consumidor (EPC) 
La Jornada, p.43, (Carolina Gómez Mena). 

 
Internacional: 
 
Comienza la FAO campaña mundial contra el desperdicio de alimentos 
La Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y el Programa de Naciones 
Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) anunciaron hoy una nueva campaña mundial para reducir el 
desperdicio de alimentos. En un comunicado, la FAO señaló que medidas sencillas por consumidores y 
vendedores minoristas de alimentos pueden reducir drásticamente los mil 300 millones de toneladas de 
alimentos que cada año se pierden o desperdician, y ayudar así a crear un futuro sostenible. 
La Jornada, p.14, (Notimex). 
 
Cancelan vuelos en aeropuerto de Pekín a causa de la contaminación 
La fuerte contaminación, que ha puesto de nuevo a la capital china en alerta, obligó hoy a cancelar al menos 
una veintena de vuelos en el aeropuerto de Pekín por mala visibilidad. Según indicó hoy el aeropuerto en su 
página web, entre los vuelos cancelados se encuentran varios internacionales, con destino a ciudades como 
Moscú, Chicago (EU) o Singapur. A las 13.00 horas locales (05.00 GMT), los medidores instalados en la 
Embajada estadunidense en Pekín calculaban un índice de calidad del aire de 430 (de un máximo de 500, 
considerada la peor calidad posible). 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818fb36901 
 
Obama apoya el aborto y renueva promesa de cerrar Guantánamo 
El presidente de EU, Barack Obama, intensificó ayer su agenda marcadamente liberal y progresista, que 
anunció el lunes durante su ceremonia de investidura por su segundo mandato, haciendo público su apoyo al 
derecho de la mujer a abortar y renovando su promesa —incumplida en su primer mandato— de cerrar la 
polémica cárcel y centro de tortura de Guantánamo. En el marco del 40 aniversario del histórico fallo de la 
Corte Suprema conocido como “Roe vs Wade”, que permitió legalizar el aborto en EU, Obama defendió 
mediante un comunicado el “principio básico” de que el Gobierno “no debería inmiscuirse” en los asuntos 
familiares privados. “Las mujeres deben poder tomar sus propias decisiones sobre su cuerpo y su salud”, 
afirmó el mandatario 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724869 
 
Protestas a favor y contra marcan el 40 aniversario del derecho al aborto en EU 
Seguidores y detractores del aborto se reunieron hoy ante la puerta de la Corte Suprema de Estados Unidos 
en el 40 aniversario de la sentencia de Roe contra Wade que legalizó el derecho a abortar en todo Estados 
Unidos, una cuestión todavía polémica en el país. Decenas de personas, en números iguales para los grupos 
"provida" (anti-aborto) y "proelección" (por el derecho al aborto) organizaron hoy en todo el país, coloquios, 
cenas, sesiones de rezos, velatorios o manifestaciones en Washington ante la corte, en la que mostraron a 
veces pancartas gráficas y vitorearon eslóganes uno junto a otros testificando la importancia que continúa 
teniendo el tema entre los estadunidenses. El 22 de enero de 1973, en un dictamen conocido como "Roe 
versus Wade", la Corte Suprema de Estados Unidos decidía que el derecho al aborto era un derecho 
fundamental garantizado por la Constitución, amparándose en el derecho al respeto de la vida privada.  
Milenio, (AFP), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818fad71b8 
 
 
 
 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818fb36901
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818fb36901
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Reportan balacera en escuela de Houston; al menos tres heridos 
Al menos tres personas, incluido el atacante, resultaron heridas de bala este martes en un campus 
universitario de Texas (sur), informaron medios de prensa estadunidenses. Las imágenes retransmitidas por la 
televisión mostraban a personas extendidas en el piso y al menos a otra que era transportada en una 
ambulancia en el campus del Lone Star College, en los alrededores de la ciudad de Houston. "Sabemos que 
ha habido disparos y estamos refugiados en el lugar en el campus", dijo Vicki Cassidy, gerente de relaciones 
con los medios del Lone Star College System, al diario Houston Chronicle. 
Milenio, (AFP), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818f354e05 

 

ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 

Nuevo ramo presupuestal con ISR e IVA: Morales Barud 
El  alcalde de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, vicepresidente nacional de acción política de la Federación 
Nacional de Municipios de México (Fenamm), le solicitará (junto con sus homólogos en el país) al secretario 
de Hacienda, Luis Videgaray, que los impuestos más importantes, como el IVA y el ISR, se federalicen y 
constituyan un nuevo ramo en el presupuesto. La invitación al jefe del gobierno capitalino, Jorge Morales, por 
ser miembro de la Fenamm, de acuerdo a la agenda, tiene como finalidad solicitar al titular de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP) la revisión de los elementos del sistema hacendario, como es la Ley de 
Coordinación Fiscal y la del Presupuesto, junto con el Presupuesto de Egresos anual. 
La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García). 
 

La Condusef alerta sobre 330 sociedades financieras que incumplen con legislación 
La Comisión Nacional para la Defensa y Protección de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) 
alertó sobre la operación de 330 Sociedades Financieras de Objeto Múltiple, Entidades No Reguladas 
(Sofomes/ENR) que incumplen con la legislación. Algunas sofomes, expone, no están debidamente inscritas 
en el Registro de Prestadores de Servicios Financieros (SIPRES), de acuerdo con lo establecido por las 
“Reglas del Registro de Prestadores de Servicios Financieros”, publicadas en el Diario Oficial en diciembre de 
2011.  Según esta reglamentación, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) cuenta con la 
atribución de marcar con la leyenda de Institución No Localizada a las entidades financieras que por cualquier 
razón no puedan ser notificadas por el organismo.  
La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya) 
 

No reportan afectaciones por la toma de ingenios azucareros en el país 
La delegación de la Secretaría de Economía en Morelos informó que la situación que prevalece con los 
ingenios azucareros en el estado, es una estrategia del sector para buscar mercados externos que paguen a 
mejor precio el producto, ante la baja que ha sufrido; por lo que la idea es que se exporte el excedente del 
producto, sin embargo, “estamos en un país donde los precios se fijan por la oferta y la demanda, y ahí es 
donde el precio del azúcar no ha sido el mejor para los cañeros”, abundó Alejandra Jarillo Soto, titular de esta 
dependencia en el estado. En este marco, refirió que el precio de este producto, no tiene por qué aumentar 
derivado de la toma de bodegas de los ingenios en todo el país, porque, dijo, “hay producto suficiente, incluso 
mayor a la demanda del país”, aunque señaló que si esta situación no se resuelve y siguen tomadas estas 
acciones, sí podría haber afectaciones, al señalar que “hoy también está parada en esas bodegas parte de la 
distribución nacional que se tiene para consumo interno, y el riesgo sería que se detuviera el desplazamiento 
del azúcar en el país”, pero apuntó que esto sería ya “en un escenario extremo”. 
La Unión de Morelos, p.7, (Claudia Marino) y Diario de Morelos, p.p.8, (Esmeralda Torres). 
 
Beneficia el Progan a ganaderos y apicultores 
El gobierno Federal, a través de la delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (Sagarpa) en el estado de Morelos y en el marco del Programa de Sustentabilidad de 
los Recursos Naturales, durante los años 2008 al 2012, implementó el componente Progan (Producción 
Pecuaria Sustentable y Ordenamiento Ganadero y Apícola); con el propósito de que ganaderos y apicultores, 
reforestaran, adoptaran mejores prácticas de producción animal y construyeran obras de conservación de 
suelo y agua en las tierras de pastoreo de sus unidades de producción. Así lo dio a conocer el delegado de la 
Sagarpa, Rafael Ambriz Cervantes, quien manifestó que en el citado periodo se erogó un monto total de 24 
millones 934 mil 649 pesos con un promedio anual de cuatro millones 934 mil 649 pesos en beneficio de mil 
375 ganaderos y apicultores en los 31 municipios del estado. Este subsidio benefició cada año, a un promedio 
de 30 mil 696 vientres o colmenas, y permitió mejoras territoriales con la reforestación y obras de 
conservación, en una superficie ganadera de 41 mil 500 hectáreas, destacando los municipios de Tepalcingo 
con 16 mil 840 hectáreas lo que representa el 41 por ciento del total estatal, y Tlaquiltenango con 10 mil 781 
hectáreas con un 26 por ciento así como y Puente de Ixtla con cuatro mil 900 hectáreas que considera el 12 
por ciento total del estado apoyado. 
El Caudillo de Morelos, p.p.17, (Diego Soto Kido). 
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Nacional: 
 
Crecerá 3.5% la economía mexicana en 2013, estima el FMI 
La economía mexicana crecerá 3.5 por ciento durante 2013, lo que la convierte en una de las pocas naciones 
sin ajuste a la baja en sus proyecciones del producto interno bruto para este año, reveló el Fondo Monetario 
Internacional (FMI). De acuerdo con el reporte de Perspectivas Económicas Mundiales 2013 del organismo 
internacional, mientras a la mayoría de los países se les recortó su estimación de crecimiento, México 
permaneció en el mismo nivel que el que se pronosticó en octubre pasado. De esa forma, la previsión para el 
PIB de México se colocó en el mismo nivel que la que se espera para la economía mundial, que de acuerdo 
con el FMI será de 3.5 por ciento al finalizar este año. En octubre pasado, el organismo que dirige la francesa 
Christine Lagarde estimó una expansión económica mundial de 3.6 por ciento; sin embargo, tuvo que 
ajustarse ligeramente a la baja en el actual informe, dada la persistencia de problemas alrededor de Europa y 
Estados Unidos. “Se proyecta que el crecimiento mundial aumentará en 2013 al preverse que se disiparán los 
factores que están detrás de la débil actividad económica; sin embargo, las previsiones apuntan a que esta 
mejora será más gradual que lo proyectado en la edición de octubre de 2012”, detalló el informe del FMI. 
Milenio, (Alberto Verdusco), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818fdfd157. 
 
Identifica la Condusef 330 Sofomes que operan sin registro 
La Comisión para la Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) identificó 330 sociedades 
financieras de objeto múltiple que operan en todo el país sin el debido registro ante las autoridades o infringen 
de alguna manera la legislación vigente en perjuicio de los usuarios. De hecho, las también conocidas como 
Sofomes no pudieron ser localizadas por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores para realizar la revisión 
correspondiente de su registro, los contratos de adhesión que utilizan y las comisiones que cobra, ni existen 
en el Registro de Información de Unidades Especializadas. El usuario que adquiera productos con estas 
instituciones financieras puede quedar en estado de indefensión, alertó. Sin revelar los nombres de las 
Sofomes que operan de manera informal, la Condusef dijo que, concretamente, esas instituciones infringen la 
Ley para la Transparencia y Ordenamiento de los Servicios Financieros, pues no se les puede localizar. 
Advirtió al público usuario contra las Sofomes que no están debidamente inscritas en el Registro de 
Prestadores de Servicios Financieros. Además, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores no puede 
supervisarlas en prevención de lavado de dinero. 
La Jornada, p.31, (víctor Cardoso). 
 
Crecen 19% créditos de fomento a estados 
En sólo un año, el crédito que contrataron los estados y municipios con los bancos de desarrollo creció 19%, 
para totalizar en 99 mil millones de pesos. De acuerdo con información del Banco de México (Banxico), de 
noviembre de 2008 al mismo mes de 2012 se triplicó el financiamiento de las entidades de fomento con los 
gobiernos estatales y municipales, al pasar de 33 mil millones de pesos a 99 mil millones de pesos. Este tipo 
de préstamos se concentran principalmente en Banobras. En su página de internet, esta institución de 
desarrollo precisó que apoya con financiamiento a los gobiernos estatales y municipales. Incluso, cuenta con 
un Fondo de Aportaciones para Infraestructura Social (FAIS), que consiste en otorgar un crédito hasta por 
25% de los recursos que reciba el municipio de la Federación con motivo del Fondo de Aportaciones para la 
Infraestructura Social, a una tasa de interés fija y un plazo hasta por tres años.  
El Universal, (Romina Román), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100159.html. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/especial.php?id_nota=724428&id_tema=1687. 
 
Costo de la deuda no crecerá más de 7 mil mdp: Hacienda 
La Secretaría de Hacienda aseguró que con el nivel de confianza que hay en el país, el costo financiero para 
2013 no aumentará en más de 7 mil millones de pesos. Además de que la deuda del gobierno federal y del 
sector público muestra trayectorias sostenibles en los siguientes años. Al presentar el Plan Anual de 
Financiamiento 2013, Hacienda informó que para 2013, el Congreso autorizó un endeudamiento neto del 
gobierno federal de 415 mil 882 millones de pesos, cifra que representa 2.5% del PIB y es menor al 
endeudamiento neto esperado en 2012 de 2.7% del PIB. El subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela, 
informó en conferencia que el endeudamiento externo para este año será de 7 mil millones de dólares. 
Hacienda advierte que en los últimos años se ha observado un “incremento notable” de la participación de 
inversionistas extranjeros en el mercado de deuda local, en donde al cierre de 2012 controlaban 36.5% del 
total.  
El Universal, (José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100160.html. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel),  
http://www.cronica.com.mx/especial.php?id_tema=1687&id_nota=724245. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724833. 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818fdfd157
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818fdfd157
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818fdfd157
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Se desacelera la construcción de vivienda, alerta BBVA Bancomer 
Después de tres años en que logró un mejor desempeño que el de la economía en conjunto, la construcción 
de vivienda entró en un proceso de desaceleración, alertó BBVA Bancomer, el principal otorgante de 
préstamos para la vivienda en el país. La industria de la construcción crecerá 3 por ciento este año, después 
de haber reportado un avance de 4.5 por ciento en 2012, calculó el intermediario financiero. Actualmente, el 
valor de la actividad económica generado por este sector es comparable al que tuvo en 2008, el año previo al 
que la economía cayó en recesión, de acuerdo con los datos ofrecidos por BBVA Bancomer.  
La Jornada, p.30, (Roberto González Amador). 
El Universal, (Óscar González Escárcega), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100170.html. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724826. 
 
Proyectan “apagón” analógico en 2 millones de telehogares 
La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) informó que este año 2 millones 224 mil 274 
telehogares en las ciudades de Monterrey, Ciudad Juárez, Mexicali, Nuevo Laredo, Reynosa y Matamoros, 
tendrán que migrar a la Televisión Digital Terrestre (TDT), pero la falta de recursos financieros podría retrasar 
la licitación. Fernando Borjón, jefe de la Unidad de Sistemas de Radio y Televisión de Cofetel, explicó que el 
inicio del proceso de las respectivas licitaciones para cada plaza depende de la asignación de recursos 
financieros. “(El inicio de la licitación) está pendiente, en función de los recursos que se obtengan. La 
realización de un proceso de licitación requiere que se cuente con suficiencia presupuestal”, dijo el directivo a 
El Universal. La Televisión Digital Terrestre (TDT) es un proceso tecnológico que consiste en migrar de 
señales analógicas a digitales en los telehogares y con ello permitir a los televidentes contar con mejores 
transmisiones y mayor oferta programática. Según cifras de Inegi, en el país se contabilizan 25 millones 324 
mil 164 hogares con televisores analógicos, mientras que con televisores digitales se reportan 4 millones 740 
mil 091 hogares. La TDT pretende migrar a todos los telehogares con televisor analógico a digital hacia 
diciembre de 2015.  
El Universal, (Ramiro Alonso), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100168.html. 
Milenio, (Susana Mendieta),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818fd2db33. 
 
Calderón obstaculizó a Telmex por favorecer a Televisa: sindicato 
El líder del Sindicato Nacional de Telefonistas de la República Mexicana (STRM), Francisco Hernández 
Juárez, señaló que el afán del gobierno de Felipe Calderón por favorecer a Televisa obstaculizó el cambio del 
contrato de concesión de Telmex –que sólo le permite dedicarse a telefonía fija–, pese a que los dueños de la 
empresa ganaron los juicios para modificarlo. Si las empresas no logran ingresos extras a los de las telefonías 
fijas, desaparecen, advirtió Hernández, y mientras todas las empresas evolucionan hacia el total play, Telmex 
no, porque el gobierno lo impidió”. 
La Jornada, p.33, (María Alejandra Arroyo).  
 

Internacional: 
 
Acuerda UE gravar transacciones financieras 
Los ministros de Finanzas de la Unión Europea (UE) autorizaron hoy a 11 países de la mancomunidad crear 
un impuesto común sobre transacciones financieras, para generar nuevos ingresos y que la banca asuma su 
responsabilidad en el financiamiento de la crisis. También es considerada una medida ambiciosa para frenar 
la especulación y evitar una nueva crisis del sector financiero. 
La Jornada, p.32, (DPA, Reuters, AFP, Notimex). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724823. 
 
Líderes de Alemania y Francia buscan una mayor integración 
Los dirigentes de Alemania y Francia se comprometieron a reducir sus diferencias sobre la divisa común 
europea, acordaron fortalecerla y lograr mayor integración, en un encuentro con motivo del Tratado del Elíseo. 
La conservadora Angela Merkel y el socialista François Hollande han tenido una relación incómoda desde que 
el presidente francés asumió el poder con la promesa de revertir las políticas de austeridad respaldadas por 
Alemania para apuntalar la eurozona. En las últimas dos semanas Alemania ha externado su preocupación 
por la intervención del Banco de Japón en la política monetaria de aquel país al tiempo que el miércoles 9 de 
enero decidió repatriar sus reservas de oro que tiene depositadas en el Tesoro de Estados Unidos, lo que ha 
sido interpretado por analistas como una medida para proteger y sostener al euro ante una posible guerra de 
divisas. 
La Jornada, p.32, (Reuters, AFP, DPA, y Notimex). 
El Universal, (El Universal y Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/81099.html. 
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POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Alcaldes rechazan el mando único de policía y la reforma que les quita el fuero 
Presidentes municipales de todas las corrientes y partidos políticos informaron sobre la creación de la 
agrupación Alcaldes Unidos del Estado de Morelos AC, organismo que ayudará a la atención de problemas 
comunes, observando siempre la autonomía municipal. Los ediles anunciaron la posibilidad de condicionar la 
aprobación del mando único por la falta de información y se manifestaron en contra de la reducción de sus 
participaciones mensuales, así como de la ley que les quita el fuero sin que fueran consultados por los 
legisladores que gozan del mismo. En conferencia de prensa, realizada en un céntrico restaurante ubicado a 
un costado de la plaza de armas, 12 de los 18 presidentes que conforman la nueva agrupación se presentaron 
para enviar el mensaje a la ciudadanía que el trabajo en conjunto les permitirá obtener mejores resultados en 
beneficio de la población en sus municipios. 
La Jornada Morelos, p.p.5, (Fernando Baltazar), La Jornada, p.36, (Rubicela Morelos), La Unión de 
Morelos, p.p.2 y3, (Tlauilli Rocío Preciado, Ana Lilia Mata), Diario de Morelos, p.3, (Omar Romero),  El 
Regional del Sur, p.p.5, (Erick Abraján Juárez) y El Caudillo de Morelos, p.p.3, (Violeta Luna). 
 
Acude Graco Ramírez al arranque de la Cruzada contra el Hambre 
La Cruzada Nacional contra el Hambre debe cuidarse para que no se convierta en una medida asistencialista 
y sí contribuya a la solución de la pobreza y la marginación alimentaria que se padece en comunidades de 
todo el país, sostuvo el gobernador Graco Ramírez. Tras acudir al arranque de la Cruzada Nacional contra el 
Hambre, acto encabezado por el presidente Enrique Peña Nieto, el gobernador de Morelos sostuvo que ésta 
debe ir acompañada de otras acciones, en las se reconozca y se respete a una sociedad con derechos, como 
es el de la alimentación. Asimismo, celebró la suma de todos los mandatarios que conforman la Conferencia 
Nacional de Gobernadores (Conago). 
La Jornada Morelos,  p.8, (José Luis Garcitapia); Diario de Morelos, p.p,10, (Rogelio Ortega); El Regional 
del Sur, p.p.9, (Redacción) y El Sol de Cuernavaca, p.p.6A, (Martín Sánchez) 
 
Difunden la Reforma Laboral en Morelos 
La Secretaría del Trabajo en Morelos intensifica las acciones para difundir las ventajas de la Reforma Laboral 
y, de paso, aclarar las dudas que tengan los trabajadores en la entidad. La delegada federal del trabajo, 
Gabriela Gómez Orihuela, sostuvo una reunión de trabajo con los integrantes de las Comisiones Mixtas de 
Seguridad e Higiene de la industria hotelera local, donde disipó sus dudas sobre el tema. La dependencia 
federal continuará con este tipo de reuniones para explicar las nuevas condiciones laborales entre sindicatos y 
la parte patronal. El tema que mayor expectativa generó este encuentro fue el pago por horas.  
La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya). 
 
Gobierno del estado ya explicó a todos los ediles el Mando Único 
El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, insistió ayer en señalar que existen actores políticos 
interesados en que no se concrete Mando Único en materia de seguridad pública; y aseguró que ningún 
presidente municipal le ha expresado, de manera directa, su rechazo a la propuesta. “Quien le apueste en 
este estado, a cualquier nivel, sean diputados, senadores de cualquier partido, quien sea, a no avanzar en el 
tema de la seguridad, tendrá que darle una explicación a los morelenses. El gobierno le apuesta a la 
seguridad, no le apostamos a hacer de la seguridad un botín político, que quede bien claro”, sostuvo. Agregó 
que el gobierno estatal ya informó personalmente a los alcaldes en qué consiste el mando único y les entregó 
una presentación en Power Point para su revisión; además, tienen en su poder el convenio correspondiente 
para su análisis y aprobación por parte del sus respectivos cabildos, sin que ningono le haya expresado, en 
esos encuentros, su rechazo al proyecto. 
La Jornada Morelos, p.p.5, (José Luis Garcitapia) y  El Sol de Cuernavaca, p.p.5, (Martín Sánchez). 
 

Inminente, Rodrigo Dorantes Salgado a la PGJ 
Fue el único de los aspirantes que se reunió con diputados de izquierda para hablar de su Plan de Acción. 
“Creemos que tiene el perfil para ocupar el cargo”: Juan Ángel Flores Bustamante. Quedó “planchada” la 
designación de Rodrigo Dorantes Salgado como el nuevo titular de la  Procuraduría General de Justicia (PGJ), 
luego de que ayer los diputados de izquierda se reunieran únicamente con él para escuchar su Plan de 
Trabajo. El coordinador de la bancada del PRD, Juan Ángel Flores Bustamante, confirmó que derivado del 
análisis de la currícula de cada uno de los aspirantes “y dado que Rodrigo Dorantes estuvo en Juárez, una 
ciudad complicada en materia de seguridad, creímos que tiene el perfil para ocupar el cargo de  Procurador, 
ante la situación de aumento de criminalidad que tenemos en nuestro estado. 
El Regional del Sur, p.p3, (Minerva Delgado Torres); La Jornada Morelos, p.p.3, (Oswaldo Salazar) y La 
Unión de Morelos, p.5, (Ana Lilia Mata) 



 10 

 
PRI y PAN se deslindan de la seguridad estatal 
El gobernador Graco Ramírez será el único responsable de la procuración de justicia, advirtieron los grupos 
parlamentarios de Acción Nacional y el Revolucionario Institucional, al anunciar que respaldarán la decisión 
del gobernador de designar como nuevo titular de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) a Rodrigo 
Dorantes Salgado. Las bancadas del PAN y del PRI verificaban hasta la noche de ayer, que Dorantes Salgado 
-a quien el bloque de izquierda dio su respaldo para ocupar la PGJ- efectivamente cumpliera con los requisitos 
de elegibilidad establecidos en la Constitución de Morelos, bajo el razonamiento de evitar nuevamente un 
error como el que cometió el titular del Ejecutivo al enviar la primera terna de candidatos, donde al menos una 
de las enlistadas, no poseía el perfil requerido. 
La Jornada Morelos, p.p.-3, (Oswaldo Salazar). 
 
Piden ex regidores revisar las finanzas de la gestión de Miguel Ángel Rabadán 
Ex regidores del ayuntamiento de Jiutepec solicitaron al Congreso local la revisión a profundidad de las 
cuentas públicas de la administración de Miguel Ángel Rabadán y se les deslinde de cualquier irregularidad 
financiera registrada en ese periodo.  Según informo el priísta Juan Carlos Galván Abúndez -quien fue regido 
en la pasada administración-, urge clarificar la contratación de un crédito por 200 mil pesos mediante los 
cuales se adquirieron diversos predios, uno de ellos sobrevaluados, aún y cuando los recursos eran 
etiquetados para la obra pública, así como el otorgamiento de subsidios por mas de 40 millones de pesos al 
Sistema de Agua Potable y el pago adelantado por obras inconclusas, entre otras.  
La Jornada Morelos, p.4, (Dulce Maya). 
 

Nacional: 
 
Plagios crecieron 137% en sexenio calderonista 
A pesar de que la “guerra” contra el crimen organizado fue la prioridad de Felipe Calderón, el sexenio anterior 
cerró con un incremento de 137 por ciento en el número de secuestros en todo el país, respecto a la gestión 
de su antecesor Vicente Fox, según los datos actualizados del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública. Durante diciembre, primer mes del gobierno de Enrique Peña Nieto, se denunciaron en las 
agencias del Ministerio Público del fuero común un total de 91 delitos de privación ilegal de la libertad. Con 
base en las cifras que entregaron las procuradurías de justicia sobre el número de averiguaciones previas 
iniciadas por este delito de alto impacto, se dio a conocer que durante el gobierno de Calderón se perpetraron 
6 mil 314 plagios en territorio nacional contra 2 mil 658 durante el foxismo. 
Milenio, (Ignacio Algaza), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818fc09ff4 
 
Legisladores recomiendan al titular del Ifai valorar con ética su permanencia en el cargo 
Los señalamientos hechos por el comisionado Ángel Trinidad Zaldívar sobre la conducta de Gerardo Laveaga, 
nuevo presidente del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), reveladores del 
conflicto que existe entre los integrantes del organismo, tuvieron repercusiones en el ámbito de la política y de 
las organizaciones civiles. Legisladores señalaron que Laveaga debería “valorar con ética y sinceridad” su 
permanencia en el puesto tras las “graves y vergonzosas” acusaciones de que fue objeto y para las que no 
tuvo capacidad de respuesta. También resaltaron las acusaciones de Trinidad Zaldívar en contra de la 
comisionada Sigrid Arzt, quien votó por Laveaga, y de la que dijo: “no le puedo exigir nada porque su falta de 
ética quedó demostrada, porque presentó recursos de revisión (como solicitante) y no se excusó durante la 
presentación de los mismos, lo cual es un conflicto de intereses”. Arzt debe explicar su conducta, dijeron. 
La Jornada, p.15, (Roberto Garduño, Andrea Becerril, Víctor Ballinas y Elizabeth Velasco). 
 
Respaldan 15 alcaldes, síndicos y regidores autodefensa en Guerrero 
Alcaldes, síndicos y regidores de 15 municipios de la Costa Chica y Montaña de Guerrero respaldaron las 
acciones de autodefensa armada que desde el 5 de enero impulsa la Policía Comunitaria auspiciada por la 
Unión de Pueblos Organizados del Estado de Guerrero (UPOEG). Los ediles se reunieron con diputados 
locales de diferentes partidos políticos en las instalaciones del Poder Legislativo de Guerrero, a iniciativa del 
dirigente de la UPOEG, Bruno Placido Valerio. Varios ediles reconocieron que las acciones de la Policía 
Comunitaria son más eficientes que las impulsadas por las corporaciones policíacas del mas alto nivel, incluso 
los grupos de élite que han recibido entrenamiento en el extranjero. 
Milenio, (Rogelio Agustín Esteban), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818f9dba5f 
 
Ediles de izquierda piden indagar por deudas 
La Asociación de Autoridades Locales de México (Aalmac), que aglutina a más de 322 municipios de 
izquierda, se deslindó de las deudas en sus gobiernos y se pronunció porque se finquen responsabilidades a 
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los ex munícipes y ex gobernadores que incurrieron en malos manejos financieros. Tras una reunión con la 
dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) se anunció que el partido no encubrirá al 
ex mandatario de Chiapas, Juan Sabines, “que actuó de manera irresponsable en el endeudamiento del 
estado”. Se pronunció porque se realicen todas las auditorías posibles a su ex candidato al gobierno de ese 
estado. 
La Jornada, p.15, (Alma Muñoz). 
 
Acepta PGR que no tiene pruebas contra los militares Ángeles y Dawe 
La Procuraduría General de la República (PGR) reconoció ante un  juez federal que carece de pruebas para 
comprobar que el general Tomás Ángeles Dauahare y otros cinco militares protegieron a los Beltrán 
Leyva.  "Por lo que hace al procesado Tomás Ángeles Dauahare, los deposados (las declaraciones) de los 
testigos protegidos colaboradores no se encuentran corroborados como medio convictivo alguno, salvo el 
hecho de que el acusado fue servidor público de la Secretaría de la Defensa Nacional, sin que al día de la 
fecha se cuente con probanza alguna para confirmar los dichos de Jennifer y Mateo, señala el oficio 
DGCPPAMDO/707/20013 de la PGR.  La PGR admitió que no puede corroborar las acusaciones de los dos 
testigos protegidos mencionados, quienes aseguran que los uniformados protegieron al cártel de los Beltrán 
Leyva. Los militares presuntos colaboradores con el crimen organizado son Tomás Ángeles Dauahare, 
Ricardo Escorcia, el general activo Rubén Pérez Ramírez, el brigadier Roberto Dawe, el teniente coronel en 
retiro Silvio Hernández y el mayor en activo Iván Reyna Muñoz. 
La Crónica de Hoy, (Geovanni Guzmán), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724940 
El Universal, (Silvia Otero), http://www.eluniversal.com.mx/primera/41278.html 
 
No hay pruebas en contra del general Ángeles: su abogado 
La defensa del general de división Tomás Ángeles Dauahare solicitó al juzgado tercero de distrito en materia 
penal, con sede en Toluca, que dicte sentencia a su cliente, toda vez que no existen pruebas que acrediten 
las imputaciones que le hizo la Procuraduría General de la República (PGR) y las únicas que hay están 
basadas exclusivamente en el dicho de dos testigos protegidos, cuyos testimonios son insuficientes para 
sustentar una condena acusatoria contra el militar, informaron a La Jornada el abogado Ricardo Sánchez 
Reyes Retana y funcionarios del Poder Judicial de la Federación. De acuerdo con documentos ministeriales 
expedidos por la entonces Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada, las 
acusaciones que formularon testigos protegidos al militar –durante la gestión de Marisela Morales Ibáñez al 
frente de la PGR– no fueron investigadas ni corroboradas por la dependencia y sin embargo se le acusó de 
delitos contra la salud y delincuencia organizada. 
La Jornada, p.6, (Gustavo Castillo y Alfredo Méndez). 
 
La ilegitimidad marcó el sexenio de Calderón, sostienen académicos 
En un balance del sexenio de Felipe Calderón, académicos de la Universidad Iberoamericana destacaron que 
el michoacano llegó a la presidencia con un velo de ilegitimidad y ello influyó de manera determinante en la 
manera como se desempeñó. Durante la presentación del libro Sexenio en perspectiva, Alberto Montoya, de 
la Dirección de Investigación de la Iberoamericana, dijo que aceptar presiones externas para que el Ejército 
ayudara a disminuir el consumo de estupefacientes fue una concepción errónea del fenómeno que tuvo un 
costo extraordinariamente grave para México. Sobre política económica, señaló que lejos de revertir el 
deterioro, se profundizó el desmantelamiento de las capacidades productivas de México. Los resultados 
alcanzados por el ahora ex mandatario tienen una línea de continuidad con el proceso seguido en los pasados 
12 años, durante los cuales destaca el semiestancamiento económico e incapacidad de creación de empleos 
formales; la desindustrialización y la pérdida de capacidades tecnológico-industriales. Así, puntualizó que 
desde el año 2000 se perdieron 15 mil industrias manufactureras y un millón de empleos en ese sector. 
La Jornada, p.6, (Georgina Saldierna). 
 
Descalifican los zapatistas el anuncio de la Cruzada Nacional contra el Hambre 
El subcomandante Marcos dio a conocer la postura zapatista respecto de la Cruzada Nacional contra el 
Hambre presentada por el presidente Enrique Peña Nieto y la mayor parte del gobierno federal en las afueras 
de la cabecera municipal de Las Margaritas. El breve comunicado “para Alí Babá y sus 40 ladrones 
(gobernadores, jefe de gobierno y lame-suelas)” de entrada confiesa: “No encontramos palabras para 
expresar nuestro sentir sobre su Cruzada Nacional contra el Hambre, así que va, sin palabras”, para añadir un 
trazo digital (de dedo) de la seña de rechazo (“toma”) que Marcos ha empleado en ocasiones anteriores. 
La Jornada, p.12, (Hermann Bellinghausen). 
 
Bandas criminales reclutan en NL a centroamericanos 
Según el Informe sobre secuestro de migrantes en México, de la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos, 6.4 por ciento de las víctimas de secuestro registradas en Nuevo León entre junio de 2009 y el 
mismo mes de 2010 fueron migrantes. La procuraduría estatal precisó que en una cuarta parte de los 
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municipios del estado, incluida la capital, es elevado el riesgo de sufrir maltrato, secuestro, extorsiones, robo y 
ataques sexuales. Entre las rutas más peligrosas destacan la carretera Monterrey-Colombia; la brecha del 
Gas, de Coahuila a Tamaulipas, en el municipio de Anáhuac; la Monterrey-Laredo, a su paso por Zuazua, 
Ciénega de Flores y Sabinas Hidalgo, y la intermunicipal que va de Sabinas Hidalgo a Guerrero, Tamaulipas, 
al pasar por Parás. Además figuran la brecha de Sabinas a Guerrero, Tamaulipas, entrando por el kilómetro 
60; la carretera Monterrey-Miguel Alemán, al pasar por Marín, Doctor González, Cerralvo y Treviño, y la 
carretera Monterrey-Reynosa, al cruzar Cadereyta, Los Ramones, China y General Bravo. 
La Jornada, p.35, (María Alejandra Arroyo). 
 

Internacional: 
 
EU: Senado prioriza la reforma migratoria 
El Senado de Estados Unidos, bajo control demócrata, estableció ayer la reforma migratoria como el asunto 
“número uno” de su agenda legislativa para 2013, que hace eco de las prioridades delineadas por el 
presidente Barack Obama durante su investidura pública. El líder de la mayoría demócrata en el Senado, 
Harry Reid, inició el trámite formal para la calendarización de las 10 prioridades que abordará la Cámara Alta 
en la 113 sesión legislativa, lo que fue aplaudido por grupos a favor de una reforma migratoria integral. 
El Universal, (Jaime Henández), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/81093.html 
Milenio, (Efe), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818f817cb6 
 
Netanyahu gana la elección israelí pero tendrá escaso margen de maniobra 
El primer ministro Benjamin Netanyahu resultó ganador de las elecciones israelíes, pese a que su bloque, el 
partido Likud, sufrió inesperadas pérdidas ante el resurgimiento de la centroizquierda, lo que limitará su 
margen de maniobra frente a futuros aliados, de acuerdo con las encuestas a boca de urna. Tras una 
campaña sin brillo, los israelíes votaron en masa y registraron la mayor participación desde 1999, cuando 
Netanyahu, en su periodo inicial como primer ministro, fue derrotado por el entonces líder del Partido 
Laborista, Ehud Barak. 
La Jornada, p.27, (Afp, Reuters y Dpa). 
El Universal, (Jana Beris), http://www.eluniversal.com.mx/primera/41281.html 
Milenio, (Afp), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818f744a74 
 
El Consejo de Seguridad de la ONU impone más sanciones a Norcorea 
El Consejo de Seguridad de Naciones Unidas aprobó ayer por unanimidad imponer nuevas sanciones a Corea 
del Norte, después del lanzamiento de un cohete de largo alcance en diciembre del 2012, reportó el órgano 
internacional.  Los quince miembros del Consejo ordenaron congelar los activos del Comité Coreano de 
Tecnología Espacial encargado del lanzamiento y de otros organismos norcoreanos, así como restricciones 
de viaje fuera del país a varios funcionarios. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724864 
 
Decomisa Colombia 3.8 toneladas de cocaína destinadas al cártel de Los Zetas en Veracruz 
En lo que es considerado por las autoridades colombianas como el golpe más importante al crimen 
organizado en más de un año en el país, ayer la policía de Colombia decomisó 3 mil 826 kilos de cocaína en 
el puerto de Cartagena, en el norte colombiano, droga propiedad de la banda de Los Urabeños y cuyo 
destinatario sería el cártel de Los Zetas en el puerto de Veracruz.  El director de la policía, general José 
Roberto León, informó que la droga, valuada en 100 millones de dólares, se encontró en tres contenedores 
que contenían productos farmacéuticos que serían entregados con documentación falsa y entre un 
cargamento de glicerina líquida para evitar que los perros entrenados la descubrieran, lo que hizo sospechar a 
las autoridades que abrieron los contenedores. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724871 
Milenio, (Ap), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818f2f9b2d 

 
Japón: ministro de Economía apremia a los ancianos a morir 
El ministro de Economía de Japón, Taro Aso, de 72 años, llamó a los ancianos de su país a apurarse y morir 
para así quitarle al Estado la presión de pagar por sus cuidados médicos. El diario The Guardian, que publicó 
esta información, señaló que con menos de un mes en el poder el nuevo gobierno de Japón consiguió insultar 
a decenas de millones de votantes 
La Jornada, p.27, (Redacción).  

 


